



## COMUNICADO DE PRENSA COMANDO DE RICARDO LAGOS

22.07.99

Lagos aseguró que debe legislarse en trabajos rurales

### **LEYES PARA DERROTAR LA POBREZA EN EL CAMPO**

*\* Acerca de los resultados de la última encuesta, dijo que tiene convicción absoluta de su victoria en las elecciones presidenciales, "la misma que tuve en las primarias".*

La necesidad de legislar en los trabajos rurales, sobre todo en el caso de los temporeros destacó el candidato presidencial, Ricardo Lagos, en su gira por la Séptima Región.

"Propongo enviar un proyecto de ley que nos permita garantizar el derecho de organización de los temporeros, el derecho a tener protección social durante todo el año y que aborde el uso de los pesticidas en nuestros campos. Si ese proyecto es rechazado en el Parlamento, volveré aquí a Curicó como presidente de Chile y les pediré que nos movilizemos hasta que sea aprobado", afirmó Lagos después de reunirse con mujeres temporeras en el Liceo de Hombres de Curicó.

Las trabajadoras le expusieron diversos aspectos de su problemática. Alicia Barahona, dirigente del consejo de mujeres temporeras, explicó la amenaza de los pesticidas que provocan que muchas madres tengan hijos con mal formación genética y contó que dos de sus nietos nacieron con problemas de este tipo. También comentó la cantidad de horas extraordinarias que deben trabajar y la persecución que existe ante todos los intentos de organización sindical. Otras representantes plantearon inquietudes como el acoso sexual, la nulidad de matrimonio, la falta de lugares para ir al baño y para comer.

"No puede ser que para exportar se me diga que tenemos que tener condiciones tan denigrantes como las de las temporeras, porque eso no es así", comentó el abanderado y recordó que los proyectos que se han enviado al Congreso para mejorar esta situación han sido rechazados por la derecha. También se mostró partidario del movimiento laboral, porque "la organización es la clave para derrotar la pobreza".

El candidato distinguió las falencias de este empleo rural que realizan más de 400 mil personas chilenos (entre agrícolas y forestales), en el sentido de que las interrupciones de las cosechas impiden que se considere como un trabajo permanente. "Uno de nuestros desafíos es cómo ordenar el trabajo temporal para que ustedes tengan previsión durante todo el año", expresó y agregó que también debe solucionarse el tema de las salas cunas y jardines infantiles para que las mujeres puedan trabajar tranquilas.

Otro punto importante fue la contaminación con pesticidas, ya que Lagos reconoció que son importantes para el progreso pero que deben aplicarse bien y con medidas de seguridad.

Después del encuentro con las temporeras, el líder concertacionista se dirigió a Rauco, localidad a 15 kilómetros de Curicó, donde se reunió con pequeños productores lecheros. Les dijo que ellos eran "la otra cara", pues han recibido un apoyo público que les ha ayudado a salir adelante y que deben seguir recibéndolo.

"Mi compromiso para derrotar la pobreza en el campo es hacer que se cumpla la legislación y mi compromiso es con esa gente que son los pobres de Chile. Eso es lo que vamos a cambiar a partir de lo que hemos hecho".



**Lagos**

En otro tema, acerca de los resultados de la última encuesta de la Fundación Futuro, el abanderado reiteró que "hay que trabajar bien" y añadió: "Mi convicción es en el triunfo absoluto, la misma convicción que tuve para las primarias donde me hacían las mismas consultas y usted vio el resultado. Acuérdesse de mí, el 12 de diciembre hablamos".

Lagos recorrió hoy la Región del Maule junto al senador Jaime Gazmuri (PS), el diputado Roberto León (DC) y el alcalde de Curicó Eduardo Jara. Además de las temporeras y de los lecheros, estuvo con dirigentes sociales de Rauco y visitó al vicario Rafael Villena. En la tarde visitará a los pobladores de Tres Puentes y las localidades de Sagrada Familia y Lo Valdivia. Mañana, la gira continuará por Cumpeo, Pelarco, Duao y Maule, entre otros lugares.

**Oficina de prensa  
Comando de Ricardo Lagos**